



Grußwort

des Herrn Staatsministers der Justiz

Prof. Dr. Winfried Bausback

am "**Abend der Außenwirtschaft**" unter dem Motto

"Unterfranken goes global"

am 21. Februar 2018

in Aschaffenburg

Inhalt

I. Einleitung

"Hidden champions"

Arbeitsmarkt in Bayern im Januar

II. Hauptteil

Digitales Gründerzentrum

III. Schluss

Vermerk:

Nach Auskunft des Persönlichen Referenten von **Frau StM Aigner** redet diese in ihrem etwa **15-minütigen Grußwort** zunächst über den **Koalitionsvertrag** (stichpunktartig u. a. über Entlastung der Bürger, Solidaritätszuschlag, Rente, Fachkräfteeinwanderungsgesetz, Digitalisierung, Breitbandausbau), anschließend über die **Exportmärkte** insbesondere die **Folgen des Brexits** und die **Außenhandelspolitik von US-Präsident Trump**.

Es gilt das gesprochene Wort

I. Einleitung

Anrede!

Ich freue mich **sehr**, dass der Abend der Außenwirtschaft heuer in meiner **unterfränkischen Heimat stattfindet**, und ich die Gelegenheit **habe, heute hier** zu sein.

Vielen herzlichen Dank an dieser Stelle an Dich liebe Ilse Aigner, für die **Einladung** und die **freundliche Begrüßung**.

Anrede!

"Hidden champions" **Was** haben elektrische Zahnbürsten, Druckmaschinen, Segelboote und Bediensysteme in Autos **gemeinsam**?

Sie **alle** werden von unterfränkischen Unternehmen hergestellt, die auf ihrem **Gebiet führend sind** - manche sogar **weltweit**.

Von solch **starken Unternehmen** und "**hidden champions**" hat Unterfranken eine **ganze Menge** zu bieten.

Anrede!

Arbeitsmarkt in
Bayern im Januar

Die **große Zahl** an **wirtschafts- und exportstarken Unternehmen** gerade hier bei uns in Unterfranken trägt mit **dazu** bei, dass **Bayern** heute als **erfolgreicher Wirtschaftsstandort** dasteht.

Dass die **Arbeitslosenquote** im **Januar** noch **nie** so niedrig war wie in diesem Jahr.

Und was mich dabei besonders freut: Dass **Unterfranken** zusammen mit Schwaben mit einer Arbeitslosenquote von nur **3,1 %** Spitzenreiter in Bayern ist!

II. Hauptteil
Digitalisierung

Anrede!

Eine zukunftsorientierte Wirtschaftspolitik auf Basis unserer sozialen Marktwirtschaft ist ein **wesentlicher** Pfeiler unseres Wohlstands. Eines der **wichtigsten** Themen ist dabei sicherlich die **Digitalisierung**.

Anrede!

Ich bin davon überzeugt, dass mit der Digitalisierung **große** Chancen für **Bayern** und **gerade** für meine unterfränkische Heimat verbunden sind. Diese Chancen wollen wir **nutzen!** Und diese Chancen **haben** wir bereits genutzt: **Schon heute** ist Unterfranken ein Spitzenstandort der IT- und Hightech-Industrie.

Digitales
Gründerzentrum

Ich freue mich **sehr**, dass die Bayerische Staatsregierung **Gründerzentren** auf den Weg gebracht hat. **Mir persönlich** war es von Beginn an eine **große** Herzensangelegenheit, ein **digitales Gründerzentrum** hier bei uns in Aschaffenburg zu realisieren. Dafür habe ich mich - wo immer es mir möglich war - eingesetzt!

Und es hat sich **gelohnt**: Erst vor **wenigen** Wochen konnten meine Kabinettkollegin, **Du liebe Ilse**, und ich einen Förderbescheid für das neue digitale Gründerzentrum in Aschaffenburg "**Starhouse im Spessart**" mit einer Zweigstelle in Lohr übergeben.

Hier geht es darum, digitale Start-Ups mit **hoher Innovationskraft** innerhalb der Region zu vernetzen und zu beraten. Rund 3 Mio. Euro investiert der Freistaat - und das Geld ist **bestens angelegt**: In die Zukunftsfähigkeit unserer Wirtschaft in **Bayern** und hier **bei uns in Unterfranken**.

Damit wir uns auch zukünftig mit **Qualität, Kompetenz und Innovationskraft** in der Außenwirtschaft durchsetzen!

III. Schluss

Anrede!

Kein Ökonom im **engeren** Sinne, sondern ein bekannter deutscher Kulturschaffender - **August Everding** - hat einmal gesagt: "*Die höchste Form der Kommunikation ist der **Dialog!***"

Ich will **meinen Monolog** deshalb an dieser Stelle **kurz** halten, damit wir **mehr** Zeit haben für **das**, worauf es an diesem Abend **wirklich** ankommt:

Den **Dialog** der Vertreter aus Wirtschaft, Politik und Gesellschaft untereinander.

Zur **Stärkung** unserer Beziehungen.

Zur **Stärkung** unseres Außenhandels.

Und damit zur **Stärkung** der Wirtschaftsregion Unterfranken und ganz Bayerns.

Ich freue mich **darauf** und danke Ihnen herzlich
für Ihre Aufmerksamkeit!